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ЦЫЦЭРОН: “СВАБОДА - ГЭТА ЎДЗЕЛ ВА ЎЛАДЗЕ”.

КАЛІНКА

Што думаюць людзі

(Працяг на 2-ой старонцы)

Тамара Петровна, 58 лет, пенсионерка.
“Я даже вспоминать не хочу про этих

“палаточников”! Дармоеды они там все в Минске. А на
выборы я не ходила вообще. Какая разница, кто там
будет заседать - Тиханская, Иванов или ещё кто. Они
ведь не за народ радеть будут, а думать как услужить
нашему главному начальнику, чтобы тёплое место не
потярять. Что эта Тиханская сделала для нас за эти
годы? Добилась, чтобы мы пенсию нормальную
получать стали, чтобы цены на продукты снизились,
чтобы к врачу попасть можно было?”

МЫ ЗВЯРНУЛІСЯ З ГЭТЫМІ ПЫТАННЯМІ
ДА ЖЫХАРОЎ КАЛІНКАВІЧ.

КАК ВЫ ОЦЕНИВАЕТЕ МНОГОЛЕТНЮЮ РАБОТУ
ГОСПОЖИ ТИХАНСКОЙ В СОСТАВЕ “ПАЛАТКИ”?

КАКИЕ НАДЕЖДЫ И ЧАЯНИЯ ВЫ СВЯЗЫВАЕТЕ
С НОВЫМ ДЕПУТАТОМ?

ОТВЕЧАТЬ ВСЁ
РАВНО ПРИДЁТСЯ

23 сентября 2012 г. в результате “выборов” в
лукашенковскую “палатку” у Калинковичского района
появился новый представитель. Бывшую работницу
гомельского облиспокома Тиханскую на “нелёгком”
депутатском посту сменил начальник гомельского
отделения Белорусской железной дороги Удодов.

По Конституции – основному Закону нашей страны –
главным и единственным источником власти в Беларуси
является народ. Не президент, не правительство, не
многочисленные карательные органы (которые так любят
называть себя “властью”) – а мы с вами. Прошедшие 23
сентября  “выборы”  в так называемый парламент ещё раз
подтвердили факт того, что правящему в Беларуси режиму
наплевать на Конституцию и законность. Есть почти что царь,
который считает себя вправе решать судьбу 10 миллионов
человек и для которого Конституция – это просто никчёмная
бумажка.

Ведь то, что мы наблюдали на протяжении последних
трёх месяцев можно назвать, как угодно, но только не
выборами. По Конституции все граждане должны иметь
равные права, которые гарантируются государством. Но
почему-то кандидатам, которые позиционировали себя как
люди президента, были открыты все двери и предоставлены
все возможности. По всей стране назначенные президентом
чиновники из районных и городских администраций в
нарушение Конституции и Избирательного Кодекса
формировали им инициативные группы, заставляли людей
ставить подписи в их поддержку, организовывали встречи с
избирателями на предприятиях и учреждениях, которых
сгоняли туда силой, предоставляли в их распоряжение
транспорт и оргтехнику...

Для тех же кандидатов, которые осмелелись открыто
заявить о своей оппозиционности режиму и пошли на выборы
с лозунгом “За честные выборы без Лукашенко!”
избирательная кампания превратилась в настоящую полосу
препятствий. Самих оппозиционеров увольняли с работы, их
родным и членам их инициативных групп угрожали
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Михаил, рабочий, 38 лет.
“Вы прямо смешные вопросы задаёте. Какая

“палатка”, какие депутаты? Вы что, не знаете, кто у
нас всем командует и всеми распоряжается? В чью
фамилию ткнул пальцем - того и назначили. А
назначенец никогда не будет думать про нас с вами, он
будет думать, как хозяину понравиться. Так и эти
“палаточники”. Пусть бы Тиханская помогла
Калинковичам достроить наконец-то спортивный зал
к 1-ой школе или несколько домов капитально
отремонтировать... А ей это, видимо, и не надо было.
Она-то ведь сама в Минске неплохо устроилась: за счёт
госбюджета квартирку в пользование получила,
зарплату, таперь вот пенсию приличную отхватит...”

Елена, домохозяйка, 30 лет.
“Надежды я связываю только со своей семьёй,

а не с депутатами. Отгорбатится муж в России на
заработках, привезёт копейку в дом, значит, будем
жить. Нам же эта власть ничего, кроме развесистой
лапши на уши, дать не может. Все начальники
стараются только для себя и для своих сынков, на людей
им глубоко наплевать”.

Иван Никифорович, пенсионер, 63 года.
“По этому поводу сразу вспоминается анекдот:

хочу жить в Беларуси, которую по “БТ” показывают...
Ждать чего-то от нового депутата, который сменит
Тиханскую, на мой взгляд, просто наивно. Он ведь, насколько
я понял, двумя руками и двумя ногами за действующего
президента. То есть, за нищенские зарплаты и пенсии,
бешенные цены, хамство начальников, сплошной блат и
все остальные “прелести” 18-тилетнего “процветания”.
Будет, как та же Тиханская, сидеть и кнопки нажимать,
когда прикажут. Других там просто по определению быть
не может. Они ведь никакой роли в управлении страной не
играют. Не станет их завтра - и что? Никто и не
заметит. Ведь в Беларуси всё под контролем
лукашенковской вертикали”.

ЦИФРЫ  НОМЕРА. ЦИФРЫ  НОМЕРА. ЦИФРЫ  НОМЕРА.

РЕАЛЬНОЕ ПОЛОЖЕНИЕ ДЕЛ НАМНОГО БОЛЕЕ УДРУЧАЮЩЕЕ...

ЭТО ДАННЫЕ ИНФОРМАЦИОННО-АНАЛИТИЧЕСКОГО ЦЕНТРА ПРИ ПРЕЗИДЕНТЕ

ТОЛЬКО 35% ЖИТЕЛЕЙ СТРАНЫ ПОЛНОСТЬЮ
ДОВЕРЯЮТ БЕЛОРУССКОЙ МИЛИЦИИ

Зинаида ЛЕЗВЕННАЯ

спецслужбы. Руководство организаций и учреждений по
указке сверху делало всё, чтобы оппозиционные кандидаты
не смогли встретиться со своими избирателями... В ответ
на это в прокуратуру подавались многочисленные жалобы,
но белорусские прокуроры уже давно превратились  в
политическую охранку существующего режима. Поэтому
наивно было ожидать от них справедливого разбирательства
и защиты нарушенных прав.

Так был ли выбор у белорусов, которых, как стадо,
гнали на досрочное голосование, чтобы обеспечить
спущенные сверху цифры явки и получить простор для
фальсификаций? Однозначно – НЕТ. Белорусам в очередной
раз продемонстрировали, что они, по сути дела, – НИКТО в
своей собственной стране. Прошедшие выборы ещё раз
подтвердили, что в Беларуси не власть для народа, а народ
для власти.

Но не следует во всём этом беззаконии и безобразии
винить исключительно Лукашенко. Да, он создал эту
страшную систему, заточенную на уничтожение любого
инакомыслия и любой оппозиции. Но ведь нашлись люди,
наши с вами сограждане, которые охотно встроились в эту
систему, получая от неё всевозможные бонусы и привилегии.

И так называемые выборы в “палатку” Лукашенко
ведь не лично фальсифицировал. Это грязное дело
совершили десятки тысяч членов участковых комиссий.
Именно они пошли на подлог и преступление. Именно они
крадут будущее у целого поколения белрусов, в том числе и
у своих же собственных детей.

И пусть они уверены в том, что их Батька-Лукашенко
будет править вечно, что они всего лишь исполнители, и что
спроса с них никакого. Заблуждаетесь, господа-хорошие, все
ваши действия задокументированы, в том числе, и
предствителями авторитетных международных организаций.
Рано или поздно, но отвечать всё равно придётся!

“Белорусам в очередной
раз показали, что они, по
сути дела, - никто в своей

собственной стране”.
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(Працяг на 4-ай старонцы)

“УСПЕХИ” РЕЖИМА ЛУКАШЕНКО
СКВОЗЬ ПРИЗМУ РЖАВЫХ ТРУБ

Накануне так
называемых выборов нас в
очередной раз пытались
убедить в том, как мы
хорошо живём. Только на
этот раз в отцы
“белорусского чуда”
записали, кроме
“всенародноизбранного”,
ещё и депутатов “палатки”
записали. Смех да и
только. Ведь недоразвитый
белорусский парламент  не
имеет никакого отношение
к “успехам” режима
(реальным и выдуманным)
ни в экономике, ни в
социальной сфере. Ну да
ладно, нас больше
интересует: а есть ли
вообще повод говорить об
успехах и “процветании”?

Конечно, наличие у
белорусского президента
самой многочисленной в
Европе и щедро
финансируемой (не в
пример той же медицине и
школе) службы охраны,
наверное, тоже
своеобразное
“достижение”. Но никакого
отношения к
благосостоянию и качеству
жизни народа оно не имеет.
Давайте рассмотрим
данную проблему на
приземлённом уровне, на
примере нашего родного
города Калинковичи.

Если судить по
регулярным интервью
чиновников местной
вертикали прикормленной
официальной прессе и
бравурным отчётам
районного центра
статистики, то жизнь
калинковичан улучшается

из года в год семимильными
шагами. Непонятно только,
почему тогда большая часть
мужского населения
Калинкович, чтобы более-
менее сносно прокормить
семью, вынуждена
регулярно ездить на
заработки в соседнюю
Россию? Но ответа на этот
вопрос от нашего
руководства,
поднаторевшего в
рассказывании сказок “о
стабильном и уверенном
развитии района”, вы не
услышите. Как не услышите
ответов и на другие не
менее важные и
злободневные вопросы.
Возьмём конкретный
пример.

На протяжении
почти всего сентября жители
многих калинковичских
многоэтажек не могли

воспользоваться горячим
водоснабжением: горячей
воды или не было совсем,
или она шла настолько
грязная, что была скорее
похожа на жидкую грязь. В
чём же причина? Как
сообщали коммунальные
службы (в ответ на
многочисленные
телефонные жалобы
недовольных жильцов) всё
дело в старых износившихся
и выработавших все
допустимые нормативные
сроки трубах.

Они просто не
выдерживают и в результате
по всему городу возникают
порывы. Воду отключают,
чтобы кое-как залатать
аварийное место, а затем
подают снова. Понятно, что
вода во время подачи при
большом давлении (да ещё
и высокой температуре)

смывает всю ржавчину и
грязь внутри страых труб. А
к тому моменту, когда
“ржавая” (как называют её в
народе) вода сойдёт, трубу
прорвёт в другом месте и
всё начнётся сначала.
Ладно бы такая ситуация
возникала пару раз в год,
но это же происходит по
несколько раз в месяц! Так,
только за последнее время
ремонтные работы с
привлечением техники и
вскрытием асфальта или
грунта проводились почти
одновременно в
микрорайоне “Север”
(рядом с бывшим детсадом
“Ёлочка”); по улице
Советской (недалеко от
городского парка), возле
гастронома “Юбилейный”...

Как говорят
специалисты, в Беларуси
больше 60% инженерных
сетей (водопровод,
канализация и
теплотрассы), а в
отдельных городах и все
80% требуют срочной
замены. Проложенные в 60-
70-х ХХ века годах и
расчитанные на 25 лет
эксплуатации
водопроводные и
канализационные трубы
уже несколько лет как
выработали свой ресурс и
представляют собой мину
замедленного действия.
Дальнейшее
игнорированное этой
проблемы может привести к
непоправимым
экологическим,
экономическим и
социальным последствиям.

“Больше 60% инжинерных сетей в белорусских городах
(а в отдельных местах и все 80%) требуют замены”.

Вместо воды - мутная грязь коричневого цвета.
Привычная ситуация для Калинкович.
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Будем оптимистами

и предположим, что в
Калинковичах износ сетей
составляет 60%. Но это не
повод для самоуспокоения.
Самое время начать в
Калинковичах активную
работу по замене старых
водопроводных и
канализационных сетей на
новые. Этого требует и
постоянный прирост жилого
сектора - к ржавым
изношенным трубам
периодически подключают
всё новые и новые
многоквартирные дома. Не
забудем, что “цивилизация”
в виде водопровода и
канализации массово
начала приходить в
Калинковичи где-то в
середине 70-х годов
прошлого века. Тогда
проектировщики просто не
рассчитывали на такие
нагрузки, поэтому износ

происходит ускоренными
темпами.

Специалисты из
коммунальных служб бьют
тревогу вот уже не первый
год. А в ответ из
райисполкома и они, и
простые граждане слышат

одну и ту же песню о ...
нехватке средств!? Стоп! А
куда подевались деньги,
если у нас так всё хорошо и
в производстве, и в
сельском хозяйстве, как про
это говорят чиновники?
Посмотрите сводки за

текущий 2012 и несколько
прошлых лет – сплошные
“победы” на всех “фронтах”:
все показатели выполнены
и перевыполнены,
производство и прибыль
растут, одним словом, “ура,
товарищи”, “спасибо
мудрому президенту и его
назначенцам!” А вот
средств на такой
наиважнейший (с какой
стороны не посмотреть)
проект, как ремонт и замена
городских инжинерных
сетей, как не было, так и не
предвидится. Парадокс да
и только!

Вот и выходит, что
лукашенковское
“процветание” – красивый
миф, развесистая лапша на
белорусских ушах. Ржавые
калинковичские трубы
подтверждают это лучше
некуда...

Виктор Проблемный

Новые трубы теплотрасс в Калинквочах кладут прямо
в землю, хотя должны использовать бетонные “мешки”...

“ШКОЛЬНЫЕ ПОБОРЫ СТАЛИ
ОБЫДЕННЫМ ЯВЛЕНИЕМ...”

НАМ ПИШУТ:
Давно уже не

секрет, что в нашем
городе почти во всех
общеобразовательных
школах администрации
в добровольно-
п р и н у д и т е л ь н о м
порядке собирают
деньги с учеников, а
точнее с их родителей. Мотивируется
это тем, что в школах нет денег на
ремонт, новую мебель, наглядные
пособия и т. д. и т. п. Удивительно,
если верить, например, материалам
из «Калінкавіцкіх Навін», то сфера
образования в нашем районе
финансируется в полном объёме и с
каждым годом средств выделяется всё
больше. Значит, администрации школ
говорят неправду? Или просто средств выделяют так мало,
что их просто ни на что не хватает? Давайте разберёмся.

Не так давно, в середине 90-х годов, когда, по
словам нашей вертикали,  был “полный развал”, автор этих
строк сам ходил в школу. Учебники тогда предоставлялись
бесплатно, кормили школьников тоже бесплатно, на ремонт
деньги по несколько раз в год никто не собирал. А сейчас,
12 лет спустя, в “стабильной и процветающей” Беларуси
родители вынуждены платить свои кровные и за учебники,
и за обеды, да ещё и ремонт школы осуществлять
фактически за свой счёт. Всё это гордо назывется
“бесплатным” образованием. Чудеса да и только. Я не
против, чтобы дети учились в отремонтированных чистых

классах. Государство
им этого не может
обеспечить, значит, эту
ношу должны взвалить
родители? Но все
платят налоги, из
которых формируется
госбюджет. Тогда
давайте оформим

сборы на ремонт и всё остальное
цивилизованно. Откроем каждой
школе счёт, чтобы деньги
перечислялись в банк. Строительные
и отделочные материалы можно
приобретать и по безналичному
расчёту. Тогда каждый, кто
перечислил деньги сможет прийти и
посмотреть, куда ушли его средства.
Почему деньги, потраченные на

высшее образование, вычитаются из налогов, а на общее
среднее нет?

К тому же в нашем городе “динамично
развивающаяся” промышленность и сельское хозяйство.
Неужели среди предприятий района нет ни одного
спонсора? Или они так “динамично развиваются”, что с
трудом выплачивают зарплату? Вопросы, вопросы...

Складывается впечатление, что все свои проблемы
в социальной сфере наша власть хочет переложить на
плечи граждан. Тогда давайте так прямо и говорить, а не
хвалиться, что мы строим “государстово для человека”.

Николай З.
(житель г Калинковичи)
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НАША СЛАВА І ГОНАР
Да 650-тай гадавіны Бітвы на Сініх Водах

Вялікі князь Літоўскі Альгерд (старадаўняя гравюра).

У 1223 годзе на рацэ
Калцы пры паўночным
узбярэжжы Азоўскага мора
адбылася першая сутычка
аб’яднаных славянскіх і
палавецкіх войскаў з татара-
мангольскімі ордамі.
Крывавая сеча скончылася
паразай хаўруснікаў. У
высокую стэпавую траву ляглі
і дружыны з беларускіх
княстваў. Праз 14 гадоў Бату-
хан вынішчыў Разанскую
зямлю, а ў 1240 годзе захапіў
і Кіеў. Пачаўся татара-
мангольскі прыгнёт, які
доўжыўся ў Масковіі амаль
два з паловай стагоддзі.
Прыхадні з далёкіх азійскіх
стэпаў спрабавалі захапіць і
Беларусь.

Але нашыя прадзеды
паспелі згуртавацца,
утварыўшы моцнае гаспадарства -
Вялікае Княства Літоўскае. Да таго ж
яны прайшлі суровую баявую школу
ў змаганнях з рыцарамі нямецкіх
манаскіх ордэнаў. Таму захопнікі былі
спыненыя на Палессі і пад
Смаленскам.

Калі наша дзяржава
ўзмацнілася, яна распачала экспансію
на суседнія абшары. Увагу князёў
найперш прыцягнулі ўрадлівыя землі
Украіны, што плаціла цяжкую даніну
татара-мангольскай Залатой Ардзе. Да
таго ж там жыло адзінавернае
хрысціянскае насельніцтва, блізкае
беларусам па мове.

Увосень 1362 года вялікі князь
Альгерд, сабраўшы войскі,
пераправіўся на правы бераг Прыпяці.
Па дарозе на поўдзень да яго
далучыліся з сваімі дружынамі сыны
наваградскага князя Карыята. Яны
валодалі землямі на паўночным
захадзе Украіны і таксама былі
зацікаўленыя ў аслабленні татарскага
панавання. Мінуўшы Канеў і
Чаркасы, войскі выйшлі да ракі

Сінюха (Сінія Воды). Гэта
левабярэжны прыток Паўднёвага Буга.
Там, як піша летапісец, “указалася ім
у полю вялікая арда з трыма царыкамі,
на тры абозы раздзеленая”. Гэта былі
татары, якія тады валадарылі ў Крыме,
на Паўночным Прычарнамор’і і ў
Падольскай зямлі. На чале іх былі ханы
Кутлубуга, Качубей і Дзімітр.

Летапісныя звесткі не даюць
дакладнага ўяўлення пра размяшчэнне
татарскіх войскаў. Але трэба
меркаваць, што яны размясціліся
паводле свайго даўняга звычаю,
заведзенага яшчэ вялікім палкаводцам
і заваёўнікам Чынгіз-ханам. Наперадзе
ў ардынцаў мусіў знаходзіцца авангард
спрактыкаваных лучнікаў на конях.
Яны пачыналі імклівую атаку, у часе
якой засыпалі праціўніка хмарамі
стрэлаў. Вострыя дзюбы гэтых стрэлаў
забівалі вершнікаў, ранілі іхных коней.
Зрабіўшы сваю справу, лучнікі
разварочваліся і прапускалі наперад
другую хвалю лёгкаўзброенага
авангарду, якая ўразалася ў
прарэджаныя шыхты праціўніка.

Калі ж вораг быў
шматлікі і вытрымліваў
націск, гэтыя вершнікі
паварочвалі і рабілі выгляд,
што ўцякаюць. Разгарачаны
“ўдала” пачатай бітвай
праціўнік звычайна кідаўся
наўздагон у прадчуванні
блізкай перамогі. I тады
татарскі авангард, завабіўшы
пераследнікаў у глыбіню
сваіх баявых парадкаў,
расступаўся. Ён такім чынам
адкрываў шлях для атакі
цяжкаўзброенай конніцы,
якая складала асноўную моц
ардынскіх сціжмаў.
Загартаваныя ў шматлікіх
сечах вершнікі ў жалезных
панцырах і шаломах пускалі
ў справу сякеры, шаблі,
д з і д ы . А д н а ч а с о в а
лягчэйшыя татарскія загоны

ахоплівалі флангі праціўніка, заходзілі
з тылу, стараючыся абкружыць. Калі
такая тактыка спрацоўвала, вораг
звычайна выбіваўся дарэшты, як тады
казалі, у пень.

Ды Альгерд добра ведаў гэтыя
хітрыкі. Убачыўшы, што ардынцы ўжо
гатовыя да бою, ён паставіў свае
войскі ў шэсць палкоў-гуфаў. Ён
умацаваў флангі і выставіў авангард,
“абы іх татары танцамі звыклымі
агарнуці і стрэламі шкодзіці не маглі”.

Бітва, як звычайна, пачалася
наскокам вершнікаў татарскага
авангарду, якія “град жалезны з лукаў
... густа пусцілі”. Але першы варожы
націск не прынёс вялікай шкоды
нашаму ваярству, дзеля яго “параднага
ўшыкавання і прудкага расступання”.
Магчыма таксама, што беларускія
ваяры шчыльна прыкрыліея шчытамі,
утвараючы вядомую яшчэ з антычных
часоў “чарапаху”. Адначасова
Альгерд паслаў нашую конніцу “з
копіямі і шаблямі” ў імклівую
сустрэчную атаку. Гэтая атака была
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п а д т р ы м а н а я
знішчальнай стралянінай
наваградцаў з нязвыклых
для стэпавікоў кушаў-
арбалетаў. Выпушчаныя
з іх стрэлы з цяжкімі
жалезнымі дзюбамі-
бэлтамі ляцелі значна
далей, чым з звычайных
лукаў. Яны лёгка
прабівалі ахоўнае
татарскае ўзбраенне,
нават і жалезнае.

Такім магутным
націскам праламалася
“чало” ардынскіх
парадкаў. Тым часам былі
нанесеныя і флангавыя
ўдары. Татарскія шыхты
змяшаліся “як снапы ад раптоўнага
ветру”. Стэпавікі пачалі ўцякаць,
засцілаючы трупамі палі і рэкі. Ляглі
на пабаявішчы ўсе ардынскія “царкі”,

шмат знаці. У рукі пераможцаў трапіла
і вялікая здабыча - статкі жывёлы,
вярблюды, абозы з дабром.

У выніку гэтай перамогі ды
іншых поспехаў Альгерда паўднёвыя

межы нашай дзяржавы
перасунуліся з Кіеўшчыны -
Прыкарпацця да
дняпроўскіх парогаў. У
абсягі Вялікага Княства былі
ўлучаныя большасць земляў,
заселеных украінскім
з е м л я р о б ч ы м
насельніцтвам, шматлікія
вёскі і гарады. Беларуская
конніца выйшла нават на
берагі Чорнага мора ў
вусцях Дняпра і Буга.

Разгром татараў на
Сініх Водах паклаў канец
больш як стогадоваму
панаванню іх ва Украіне,
распачаў вызваленне

Усходняй Еўропы з-пад ардынскага
прыгнёту.

Міхась Чарняўскі
“Дзесяць бітваў”.

БЫЛЫ КІРАЎНІК ГОМЕЛЯ
ВІКТАР ПІЛІПЕЦ

«УВАСКРОС» У ТУРМЕ

Гэта ж трэба —
давялося “пахаваць”
чыноўніка,  каб улады
нарэшце абнародавалі
афіцыйную інфармацыю
пра яго лёс! З-за
інфармацыйнага вакууму,
створанага вакол імя
нядаўняга кіраўніка
“паўднёвай сталіцы Беларусі”,
пра якога пасля адстаўкі ў жніўні
гэтага года было мала што
вядома (з’яўляліся паведамленні
пра арышт, потым інфармацыя
афіцыйна абвяргалася, але ж сам
Піліпец некуды знік і на новым
месцы працы не з’яўляўся), па
Гомелі распаўзліся  самыя
злавесныя чуткі. У апошнія дні
казалі, што ён быццам здзейсніў
самагубства і нават ужо
пахаваны...

Вечарам у аўторак у рэдакцыю “Народнай Волі”
звярнуўся выкладчык гомельскага ўніверсітэта, які
прасіў не называць яго імя, і распавёў, што на працягу
дня ад самых розных людзей (і калег, і выпадковай
бабулі ў ліфце) чуў пра смерць былога старшыні
гарвыканкама. Маўляў, пасля разносу ад прэзідэнта
Віктар Іванавіч ці то спалохаўся, ці то раскаяўся — і
вырашыў паквітацца з жыццём.

Пацвярджаў распаўсюджанасць падобных чутак
і грамадскі актывіст, экс-кандыдат у дэпутаты Ігар

Случак. Ён асабіста
часцей чуў пра тое, што
“маглі прыбраць, каб
справа з махінацыямі не
адкрылася ў судзе”.
Гаворка ідзе пра
махінацыі з кватэрамі, за
якія ў Гомелі былі
арыштаваны кіраўнікі

Упраўлення капітальнага
будаўніцтва і з якімі звязвалі
таксама імя Піліпца.

“Народная Воля”
паспрабавала высветліць, ці
адпавядаюць чуткі пра
самагубства рэчаіснасці. Аднак
улады, відаць, вырашылі і далей
ужываць палітыку замоўчвання ў
адносінах да былога старшыні
Гомельскага гарвыканкама.

“Народная Воля”
звярнулася ва Упраўленне КДБ

па Гомельскай вобласці: магчыма, супраць Піліпца
заведзена справа і ён знаходзіцца пад вартай, пра што
паведамлялася  раней (хаця інфармацыя так і не
знайшла тады афіцыйнага пацвярджэння)? “Мы не
можам гэта пракаментаваць”. Але Віктар Іванавіч хоць
бы жывы? Ведаеце, ходзяць чуткі... “Паўтараем: мы не
можам гэта пракаментаваць”.

Па месцы яго новай працы, у прыёмнай
“Гомельаграпрампраекта”, нам адказалі, што на працу
ён пакуль не выйшаў, паколькі знаходзіцца на
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ОТ БЕЗДЕНЕЖЬЯ И НИЩЕТЫ БЕЛОРУСКИ
ИДУТ НА СУРРОГАТНОЕ МАТЕРИНСТВО

Свою, мягко говоря,
не очень веселую историю
поведала женщина, которая
во второй раз решила стать
суррогатной матерью.

- Я живу в
маленьком городке, раньше
работала медсестрой, у меня
двое детей. Когда родила
второго ребенка, столкнулась
с серьезной финансовой
проблемой, - рассказывает
“КП в Беларуси” Светлана. -
Муж на заводе зарабатывал
мизер, а растить детей
хотелось достойно, дать им
хотя бы самое необходимое.
Аренда квартиры в то время
стоила около 50 долларов.
Каждый месяц мы тратили
значительную часть
семейного бюджета на
лекарства. Старший сын
много болел, лечение было
не из дешевых.

Женщина говорит,
что фрукты в доме были
редкостью - жили от заплаты
к зарплате.
МУЖ РЕВНОВАЛ К САМОЙ

ИДЕЕ
На одном из

форумов в интернете
Светлана увидела ссылку на
сайт о суррогатном
материнстве. Там оставляли
сообщения бездетные пары,
которые мечтали стать
родителями. Женщина
связалась с минской семьей
бизнесменов - в объявлении
они обещали
суррогатной маме до
десяти тысяч
долларов и
ежемесячное пособие
300 долларов на
одежду, еду и
витамины.

- С мужем
было сложно, он
сразу не соглашался.
Мне же было
необходимо его
письменное согласие,
заверенное у
нотариуса, - говорит
женщина. - С его
стороны была даже
ревность. То ли к
будущему ребенку, то
ли к отцу ребенка, -
рассказывает
женщина. - Но ни к

ребенку, ни к отцу я прямого
отношения не имела.

Светлана
забеременела с помощью
метода ЭКО, ей подсадили
эбмрион с клетками будущих
родителей. Как и прежде, я
выполняла все свои
домашние обязанности, -
говорит суррогатная мама. -
Вот только интимная жизнь на
последних месяцах
беременности пошла на спад.
Родственники женщины были
категорически против
подобного заработка.

- Они-то мою жизнь
не улучшат, - продолжает свой
рассказ женщина. - И что мне
оставалось делать? Свекры со
мной вообще перестали
разговаривать. Да и многие
знакомые отказывались
понимать.
ИНКУБАТОР ДЛЯ РЕБЕНКА

ЗА 10 000 ДОЛЛАРОВ
Семья бизнесменов,

для которой Света
вынашивала ребенка, первым
делом попросила будущую
суррогатную мать пройти тест
у психолога. Для них были
важны не только ее хорошие
анализы, но и то, как женщина
сможет расстаться с
малышом, когда родит.

Психолог расставил
все приоритеты на время
программы материнства. Он
убедил меня, что к ребенку я
не имею никакого отношения -

я просто становлюсь на время
инкубатором для плода.
Семья всячески
контролировала Светлану:
родители будущего ребенка
могли внезапно приехать к ней
домой, посмотреть, чем она
занимается и чем питается. В
договоре были прописаны
даже эти тонкости.

- Я не читала
документ досконально, но
сохраняла все чеки из
медцентра, а также все
проездные билеты - говорит
женщина. - Выполняла все
предписания врача. Так что
конфликтов с будущими
родителями у нас не было.
Все 9 месяцев женщина ни в
чем не отказывала ни себе, ни
детям, поскольку получала
пособие в триста долларов.

- Во время
беременности меня мучил
токсикоз - рассказывает
суррогатная мама. - Поначалу
я боялась, что у меня
проснутся материнские
инстинкты - все-таки 9
месяцев я носила под
сердцем ребенка. Ощущения
были довольно странные - я
для себя решила, что делаю
благое дело для семьи,
помогаю им, что это просто
такая работа. Летом я родила,
мальчика видела только при
родах. Именно тогда я
ощутила тоску и боль оттого,
что ребенка нет рядом, ведь

каждая мать прикладывает к
груди ребенка. Но я
старалась думать о своих
собственных детях и не
раскисать.

Через 5 дней
Светлану выписали из
больницы, и она получила 10
000 долларов. Ребенка Света
больше никогда не видела.
Женщина говорит, что хотела
бы навестить семью
генетических родителей,
посмотреть на подросшего
малыша. Однажды я
позвонила им, спросила, как
дела, можно ли зайти с
подарком - говорит Света. -
Мне вежливо, но жестко
отказали, и попросили
больше не тревожить.
«МНЕ СТАЛО ЛЕГЧЕ ЖИТЬ»

Деньги Светлана
положила в банк и сейчас
живет на проценты. А спустя
полгода вновь решила
заработать на суррогатном
материнстве.

- Сейчас я
вынашиваю ребенка для
польской семьи, - говорит
суррогатная мама. - С этой
семьей все намного проще.
Контроля нет, и заплатить
могут больше. УЗИ показало,
что у меня двойня.

С мужем Светлана
рассталась - он начал сильно
выпивать и в итоге потерял
работу.

- Сложно растить
детей да еще тащить
на себе мужчину,
который не в состоянии
дать семье самое
необходимое. А он еще
и запил, - вздыхает
она. - Сейчас мне
стало легче жить.

Стала лучше
одевать детей, они
нормально питаются.
Старшему ребенку вот
недавно купила
компьютер, а в дом -
новую мебель.

Светлана не
исключает, что
согласится выносить
ребенка и в третий раз.
Она живет мечтой -
построить квартиру.

По материалам
“КП в Беларуси”



Кожны чалавек мае права на свабоду перакананняў і на свабоднае выражэнне іх; гэта права ўключае свабоду
бесперашкодна прытрымлівацца сваіх перакананняў і свабоду шукаць, атрымліваць і распаўсюджваць інфармацыю

і ідэі любымі сродкамі і незалежна ад дзяржаўных граніц. (Усеагульная дэкларацыя правоў чалавека. Арт. 19).

“Калінка”.
Незалежнае

інфармацыйнае выданне.

Распаўсюджваецца бясплатна.
Наклад - 299 асобнікаў.

Выходзіць 1 раз на месяц.

Рэдакцыя не нясе адказнасці за змест і факты, пададзеныя ў матэрыялах.
Змяшчаюцца  матэрыялы, дасланыя на электронную пошту і з інтэрнэта.

Будзьце  свабоднымі  і  жывіце без  ст раху.

ШАНОЎНЫЯ СЯБРЫ!
Мы з задавальненнем друкуем лісты і допісы нашых чытачоў, у якіх
узнімаюцца актуальныя і злабадзённыя праблемы з жыцця нашага

горада і раёна. Вось наш e-mail: newkalinka2012@gmail.com

“Непричёсанные мысли”
Станислава Ежи Леца,

ВЫДАЮЩЕГОСЯ ПОЛЬСКОГО
САТИРИКА, ПОЭТА И АФОРИСТА.

Паважаныя чытачы, электронную версію “Калінкі” вы можаце
знайсці на інтэрнэт-старонцы gomelcivil.org Ласкава запрашаем!

АПОШНЯЯ СТАРОНКА
бальнічным. “Вы не можаце паведаміць, як хутка ён
вернецца з бальнічнага?” — “Канешне, не!” — нейкім
нервова-бадзёрым голасам сказалі на тым боку провада.

У Бюро рэгістрацыі няшчасных выпадкаў УУС
Гомельскага аблвыканкама, пачуўшы прозвішча, якое
нас цікавіла, відавочна спалохаліся і далі ў вышэйшай
ступені дзіўны адказ: “Мы не ўпаўнаважаны даваць
такую інфармацыю”. У прыёмнай гарвыканкама на
пытанне “Ці жывы-здаровы Віктар Іванавіч?” асцярожна
адказалі: “А што, павінна быць інакш?” Ну, ведаеце,
кажам, ходзяць чуткі... “Ведаем. Але мы спадзяёмся,
што гэта няпраўда”.

Некаторую надзею на тое, што гэта сапраўды
няпраўда, даў званок у морг судова-медыцынскай
экспертызы. Тут прозвішча былога кіраўніка горада не
выклікала ніякіх эмоцый. Адказвалі флегматычна,
відаць, для людзей, якія прызвычаіліся мець справу са
смерцю, усе роўныя. Не, пашалясцеўшы паперамі,
кажуць, Піліпца Віктара Іванавіча ў нас няма. “Ёсць
Півілец Віктар Уладзіміравіч. Не патрэбны?”

Праз некалькі гадзін пасля публікацыі на нашым
сайце інфармацыі пра гэтыя чуткі, якія нам не ўдалося
абвергнуць, улады нарэшце перарвалі маўчанне.
З’явілася афіцыйнае паведамленне Следчага камітэта,
што былы старшыня Гомельскага гарвыканкама, на яго
шчасце, не ў магіле ляжыць, а ўсяго толькі сядзіць у
турме.

“У дачыненні да В.Піліпца абрана мера
стрымання ў выглядзе ўзяцця пад варту”, — паведаміў
Следчы камітэт. Былы чыноўнік падазраецца ў
здзяйсненні злачынства па частцы 3 артыкула 426 КК
(перавышэнне ўлады ці службовых паўнамоцтваў).

Адно засталося незразумелым: што і ад каго
ўтойвалі, чаму маўчалі да апошняга?

...Віктар Піліпец “уваскрос” у турме

Дзмітрый ГАЛКО, “НВ”.

Вот это страж
закона... Неусыпно
охраняет законные

права граждан,
чтобы никто не

пытался ими
воспользоваться.

Истинный мученик - тот, кому
отказано даже в этом звании.

Велика сила ничтожества!
Ничто его не одолеет.

Те, кто перерос эпоху, часто
ходят с опущенной головой.

Можно заткнуть рот, но вопрос-то
все равно останется открытым!

Третья сторона медали?
Грудь, на которой она висит.


